



## Verein Südtiroler Adoptiv- und Pflegeeltern VFG

Wir sind ein Verein von Freiwilligen und Familien, der sich seit mehr als 20 Jahren für eine kinderfreundliche und inklusive Gesellschaft und den Schutz der Kinderrechte einsetzt. Doch um den eingeschlagenen Weg erfolgreich fortsetzen zu können, braucht es die **Unterstützung** aller. Wir bedanken uns deshalb bei allen, die uns durch ihre **Mitgliedschaft**, ihre **5 Promille der Einkommenssteuer** oder ihre **Spende** unterstützen möchten. Wir danken auch allen, die sich aktiv an unseren Initiativen beteiligen und neue Familien auf unsere Aktivitäten aufmerksam machen.

### Unsere Mission

Adoption und Pflegeelternschaft beruhen fast immer auf zwei schwierigen Erfahrungen, die durch die Begegnung in neues Leben und neue Hoffnung verwandelt werden. Nachdem wir die Hilfe, den Austausch, den Vergleich und die Unterstützung von uns nahestehenden Menschen erlebt haben, insbesondere von Familien, die ihr Ziel bereits erreicht haben, haben wir 2001 einen Verein gegründet, der vor allem ein **Bezugspunkt für all jene Familien sein soll, die sich auf den Weg der Adoption oder der familiären**



**Anvertraung von Minderjährigen und aller anderen Formen der Aufnahme** begeben haben oder diesen wichtigen Schritt noch vorhaben zu gehen. Im Laufe der Jahre haben wir etwa **zweihundert Familien** mit unterschiedlichen Lebenswegen und Herkunft aufgenommen und durch lokale Vertreter und der Organisation von Treffen, Seminaren und Tagungen eine aktive Rolle in unserem Land gespielt.

In den letzten Jahren hat der Verein auch seine institutionelle Rolle als **Schnittstelle zur Politik, zu den Sozialdiensten, zu den Adoptionsvermittlungsstellen und vor allem zu den Schulbehörden** intensiviert, mit denen eine fruchtbare Beziehung der gegenseitigen Wertschätzung und des Zuhörens aufgebaut wurde. Seit letztem Jahr wurden wir in die Fortbildung für Adoptionsreferenten der Schulen einbezogen, wovon wir uns eine direkte positive Auswirkung auf die Schulerfahrung unserer Kinder erwarten, im Sinne eines besseren Umgangs vonseiten der Schule mit Situationen, die in der Vergangenheit manchmal zu großen Problemen oder gar zum Scheitern geführt haben.

Unser Verein spielt auch auf nationaler Ebene eine aktive Rolle, denn wir sind seit 2021 Mitglied des „*Coordinamento delle Associazioni familiari Adottive e Affidatarie in Rete* (CARE)“, der sich für die **Belange von Adoptiv- und Pflegefamilien und die Rechte der Kinder** bei den höchsten nationalen Institutionen einsetzt, darunter die Kommission für internationale Adoptionen (CAI) und verschiedene ministerielle Gremien. Diese neue Rolle ermöglicht uns, **25000 Familien zu vertreten** und koordinierte Maßnahmen auf nationaler Ebene zu ergreifen, die auch in Notsituationen unverzüglich wirksam sind, wie z.B. die Aufnahme von Kindern aus der Ukraine Anfang 2022.



Wir sind sehr stark vom Wert unseres Vereins in Südtirol überzeugt und von der Möglichkeit, die Gegenwart und die Zukunft unserer Kinder und der Kinder, die noch kommen werden, weiterhin positiv beeinflussen zu können. Doch der Weitergang dieses Weges lebt von anspruchsvoller ehrenamtlicher Arbeit, für die es **unser aller Unterstützung braucht, auch deiner!**

Michele Larcher, Präsident  
Roman Koch, Vizepräsident  
Sabrina Sborgi, Sekretärin

Pierluigi Notari, Schatzmeister  
Sabine Durnwalder, Latha Gandini  
und Thommy Schöpf, Vorstandsmitglieder

Südtiroler Adoptiv- und Pflegeeltern  
Genitori Adottivi ed Affidatari Altoatesini  
Genitores Adotifs y Secundienc de Suedtirol



FÜR DEINE KINDER  
PER I TUOI FIGLI

DEINE  
IL TUO } 5X1000

C.F. 0 2 2 6 0 1 6 0 2 1 9



Für die Erneuerung der Mitgliedschaft oder neue Einschreibungen bitten wir € 30,00 auf unser K/K mit dem Hinweis Mitgliedsbeitrag 2025 zu überweisen, und die erfolgte Zahlung per Mail ([sekretariat@adoption.bz.it](mailto:sekretariat@adoption.bz.it)) zu bestätigen.

**IBAN: IT79 G081 8711 6000 0000 0716 203**

Wir möchten außerdem darauf hinweisen, dass eine eventuelle Spende von der Steuererklärung absetzbar ist. Wir werden die Unternehmen, die uns unterstützen, auf unserer Website als "befreundete Unternehmen" erwähnen.

**Wir bedanken uns für Eure Unterstützung.**

**Damit unsere Stimme klar und deutlich gehört wird,  
braucht es uns alle!**